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令和元年度 第１回加賀市男女共同参画審議会 会議録 

 

１．開催日時   令和元年 7月 26 日(金)14 時 00 分～15 時 30 分 

２．開催場所   加賀市役所 2階 201 会議室 

３．出 席 者 〈審議会委員〉（50 音順）15 名中 10 名出席 

新家尚子、尾島恭子、金津美紀、口出雅人、新保綾子、西田晴美、

堀口康純、南出利之、宮下和彦、宮永都 

〈委任状提出委員〉（50 音順）4名 

河上幸介、西山佳孝、俣本佐織、横山貴美子 

〈事務局職員〉 

荒谷市民生活部長、山村地域づくり推進課長、 

藏男女共同参画担当課長補佐 

４．傍 聴 者  なし 

５．議事概要  (1)専門部会の設置について 

(2)平成 30 年度 男女共同参画に関する施策の推進状況について 

(3)令和元年度 市の審議会等における女性の登用状況について 

(4)令和元年度 男女共同参画推進事業計画について 

６．開  会  

 

会 長 挨拶 

事 務 局 今年度新たに就任された委員の委嘱状を交付 

新任委員 挨拶 

各 委 員 自己紹介 

事 務 局 事務局紹介 

 15 名中 10 名の出席があり、審議会規則第 4条第 2項に基づき審議会が

成立していることを報告 

 議事録の確認、公開について説明 

事 務 局 審議会規則第 4 条の規定により、ここからの議事進行は、会長にお願

いする。 

会 長 議題(1)「審議会専門部会の設置及び委員選出について」事務局から説

明を。【資料 1-1、資料 1-2】 
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事 務 局 審議会規則第 6 条で、審議会に必要な事項を専門的に調査審議するた

め、部会を置くことができるとある。今年度は特に重要な調査等はな

いが、来年度には「市民意識調査」の実施を予定しており、今年度中

はその下準備として調査内容などについて審議していただきたく専門

部会の設置をお願いする。 

 審議内容については、前回の平成 27 年度の調査を令和 2年度用の内容

に改めていく、というようなイメージになる。専門部会の人数につい

ては、平成29年度実施の事業所実態調査時に6名選出いただいたので、

同程度の人数をと思う。 

会 長 ただいまの説明により専門部会を設置しようと思うが、いかがか。 

委員一同 ＜異議なし＞ 

会 長 では、専門部会を設置する。専門部会の委員は「市民意識調査」であ

ることから、主に地域関連の、民生委員児童委員協議会、各種団体女

性連絡協議会、連合石川かが地域協議会、校長会から選出された委員

と、市民公募による委員、そして学識経験者の 6 名で構成することと

したい。辞退、自薦も受け付けるが、いかがか。 

委員一同 ＜異議なし＞ 

会 長 では、この 6名に専門部会の委員をお願いしたい。 

 議題(2)「平成30年度男女共同参画に関する施策の推進状況について」、

事務局から説明を。【資料 2】 

事 務 局 ＜報告書に基づき説明＞ 

会 長 ただいまの説明に関し、ご意見、ご質問はないか。 

委 員 たくさんの項目があるが、一般の人が見た時に男女共同参画と関係が

ないと思われるものが相当あると思う。このまま掲載しても見てもら

えないのではないか。抜粋したものを掲載してはどうか。 

委  員 男女共同参画担当課として力を入れていることと成果を記載しないと

中身が見えてこないと思う。 

委  員 これから何に重点を置いてやっていくのか、市民の意識を変えていく

ためにどんな施策をしていくのかを表す必要があると思う。 

委  員 課題ブロックごとにどういう取り組みなのかを入れてはどうか。 

会 長 いろいろな課が関わっており、それぞれの課に男女共同参画を意識し
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てほしいというところがあると思う。本審議会の役割としてどこに重

点を置くのかということについては、今年度の事業計画で検討してい

けると思う。今のご意見から見せ方の検討は必要になるかと思う。掲

載事項、文言に誤り等がなければこのまま掲載して、来年度に向けて

どうやっていくかを検討する機会を持つというのもよいのではないか。 

委  員 自分の興味のある項目をクリックしたら内容が見られるようにしては

どうか。 

委  員 総じて何が言えるのか、男女共同参画の視点で見えるものを入れない

と意味がないのではないか。 

委  員 加賀市は各課が一生懸命やっているということを見せたいのでは。 

会  長 何もないまま載せるよりも、コメントを入れて取り組みが見えるよう

にすれば違うのではないか。来年に向けては検討機会を作れれば良い

と思う。タイトルの後にコメントを入れるなどして見せ方を工夫する

ことは可能か。 

事 務 局 リンクを張ることは技術的には可能なので、全ては無理でもいくつか

にはできる。 

委  員 施策の方向に女性の人材育成、能力開発とあるが、具体的にどんな人

材を育成するのか書くべきでは。 

会  長 これは行動計画にある言葉なので改定が必要になる。 

委  員 それを今年度中に変えていかないと、ただ載せているだけになるので

はないか。何でもやるのではなく精選すべきだと思う。 

会  長 行動計画の文言を含めて来年度に向けて検討を進めていきたいと思う。 

 内容はこのままで、見せ方を可能な限り工夫していただくということ

でご了承いただき、ホームページに公開することとしてよろしいか。 

一  同 ＜異議なし＞ 

会  長 議題(3)令和元年度「市の審議会における女性の登用状況について」事

務局から説明を。【資料 3】 

事 務 局 ＜資料に沿って説明＞ 

会  長 事務局からの説明にご質問ご意見はないか。 

委  員 市の管理職が 15 人増えたのは病院で増えたのか。 

事 務 局 医師の役職を給与表に合わせた結果だと聞いている。 
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委  員 平成 27 年と 30 年を比較すると、管理職総数が 29 人増えた中、女性が

19 人増えている。この間で女性が特に増えたのはどういう理由からか。 

事 務 局 推測では言えないので分析して次回報告する。 

 町内会の役員については、実働しているのは妻だが、名簿上は夫の名

前にしておくことがみられる。 

委  員 女性を何パーセントお願いしますという形で明記することが必要。 

 役員、管理職の定義が曖昧なので具体的に記載するほうがよいのでは

ないか。 

会  長 内容について異議がなければ承認の上、ホームページで公開すること

としてよいか。 

委員一同 ＜異議なし＞ 

会  長 議題(4)令和元年度「男女共同参画推進事業計画について」事務局から

説明を。【資料 4】 

事 務 局 ＜資料に沿って説明＞ 

委  員 地域に向けた取り組みで配布するチラシに、女性役員の登用の目標値

(35％)を明記してはどうか。 

委  員 活動はしているが数字として表には出ていない。名前を出したくない

という女性の意識改革が必要だと思うが、よい方法がないものか。 

委  員 意識を変えるのは難しいので目標値を決める等、形から入っていくほ

うが早いかもしれない。 

委  員 達成率をホームページに載せて見えるようにする必要があるのではな

いか。 

委  員 7 つある事業計画のうち変革の可能性の高いのは、地域に向けた取り組

みと、庁内に向けた取り組みだと思う。重点的に取り組むものが見え

る計画の示し方も必要だと思う。 

会  長 この計画には強弱はついていない。 

委  員 女性農業委員を知らなかった。女性リーダー育成事業に 1 名参加して

いるようだが、加賀市は農業の方が多いのだから、より多くの活動を

助成できればよいと思う。地域で頑張っているいろいろな業種の人た

ちが交流して意識を高める場を作ることも必要だと思う。 

委  員 女性登用は団体の長に依頼すべきだと思う。講演会などの機会を利用
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して広く投げかけていくことも必要だと思う。 

会  長 区長会などには毎年言ってきているが、それだけでは効果がないので

数値で見える化を図るなどの次の策が必要であると。 

委  員 権限のある人に伝えることが大事だと思う。 

委  員 区長が女性の町は市営住宅に多く見られる。市営住宅では町内の管理

が主な仕事になると思うが、田舎では草刈り等の作業があることもあ

り、女性に頼みにくい環境がある。ただ役員に女性をと言っても無視

される。女性区長の町に経緯や成功事例を聞くなどして、例示を示し

啓発する視点が必要では。目標を掲げるだけでは伝わらないと思う。 

会  長 区長になってほしいというわけではなく、実際にはやっているが名前

を出さないというのを実態に近づけていく。また、成功事例を掘り下

げることも必要だと思う。 

委  員 田舎では町内会長の仕事は多く、男性でも手を挙げる人は少ない。女

性の視点がなければ上手くいかないものもある。ただお願いするので

はなく、分担してお願いする提案の仕方もあると思う。 

会  長 事業計画の地域に向けた取り組み、庁内に向けた取り組みに力を注ぐ

と結果が見えやすいのではないかというご意見をいただいた。そのた

めの働きかけについて進めていきたい。 

委  員 町内の女性役員の登用について、現時点ではどのように呼びかけをし

ているのか。 

事 務 局 各区長に女性役員の登用について要請するチラシを、11 月から 12 月に

向けて配布し、3月の改選時の結果をアンケートを通じ報告してもらう

ことで意識してもらっている。 

委  員 チラシ配布だけでは弱いのではないか。 

事 務 局 区長会連合会の役員会の場でお願いすることは可能。 

委  員 実行したことと結果について、この会の中で意見を聞き来年度の計画

を立てるべきだと思う。 

会  長 女性役員の登用については何年もやってきているので、変化が必要だ

と思う。 

 今年度の計画を進める上では、地域に向けた取り組みと庁内に向けた

取り組みに重点を置いて取り組んでいくのがよいのではないかという
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ご意見だったと思う。 

 他にご意見はないか。 

委  員 事業所に向けた取り組みとして、啓発グッズ、先進事業所を紹介した

パンフレットの作成とあるが、どのようなものか。 

事 務 局 パンフレットでは配ることで事業が終了してしまうので、残る形、検

索できる形のホームページでの紹介を考えている。 

会  長 他にご意見はないか。 

委  員 町内会の役員に女性を登用することについて、区長は難しいかもしれ

ないが、他の役員でお願いしていきたい。 

委  員 他にご意見がなければこれで本日の審議を終了する。 

 あとは事務局にお任せする。 

事 務 局 最後に市民生活部長よりご挨拶申し上げる。 

部  長 挨拶                  

以上（閉会 15:30） 


